



Nachrichtenteil der Bundes-Arbeitsgemeinschaft für Familien-Mediation e.V.

## BAFM Sommer 2024: Die neue „Blaue Konferenz“ der BAFM in Berlin

### Die BAFM begeht den Tag der Mediation 2024 am 18.6.2024 in besonderer Weise

Wie können Familien in einer zunehmend vernetzten und unsicheren VUCA-Welt gestärkt werden? Und woher schöpfen sie Hoffnung angesichts von Konflikten in Europa, dem Klimawandel und wirtschaftlicher Unsicherheit? Welche Ideen können entwickelt und gefördert werden, um wieder optimistisch in die Zukunft zu blicken?

Um diesen spannenden Fragestellungen und Themen in einem kreativen und offenen Raum zu begegnen, **veranstaltet die BAFM als bundesweiter Berufsverband für Familienmediator:innen mit der „Blauen Konferenz“ am Dienstag, den 18.6.2024 in Berlin-Mitte erstmalig einen co-kreativen Think-Tank zum Thema „Empowerment für Familien im Wandel“.**

### Die Blaue Konferenz?

Die Symbolkraft der **Farbe Blau** spielte bei der Namensgebung dieser neuen, eintägigen Auftaktveranstaltung der BAFM eine zentrale Rolle. Blau steht für uns für Ruhe und Distanz und vermittelt Vertrauen und ein Gefühl von Sicherheit. Wir verbinden damit auch Besonnenheit, Objektivität, Neutralität und Klarheit ... und ist Blau nicht auch die Farbe der Hoffnung? Die BAFM wünscht sich, dass all diese Werte sich zukünftig in der „Blauen Konferenz“ widerspiegeln werden.

**Ziel der „Blauen Konferenz“** ist es, verschiedene Akteure aus Politik, Zivilgesellschaft, Wirtschaft und Forschung zusammenzubringen, um mithilfe von „Schwarmintelligenz“ aus unterschiedlichen Fachbereichen den Blick zu weiten und neu zu denken. Gemeinsam

wollen wir innovative Lösungen und Strategien für Familien entwickeln, damit diese wieder kraftvoll und zuversichtlich den Herausforderungen der Zeit begegnen können.

Mediator:innen und Fachkräfte in familiären Diensten erleben die aktuellen Themen von Familien jeden Tag. Denn sowohl die Familie als auch die Gesellschaft befinden sich in einem tief greifenden Wandel, der die Menschen beunruhigt und belastet. Mit Blick auf unsere Zukunft scheinen – speziell in Europa – Zuversicht, Glaube und Hoffnung abzunehmen. Was bedeutet der Wandel für uns und unsere professionellen Dienstleistungen? Wie können wir selbstwirksam darauf reagieren?

Die „Blaue Konferenz“ der BAFM lädt am **18.6. in Berlin** alle Konferenzteilnehmenden ein, selbst am co-kreativen Prozess der Ideenentwicklung teilzuhaben. Unterschiedlichste Ideen aus verschiedenen Fachbereichen können nach Impulsvortrag und Podiumsdiskussion im anschließenden World Café/Open Space am Nachmittag weitergesponnen, adaptiert oder neugestaltet werden.

Für unsere **Keynote** konnten wir den bekannten Autor **Prof. Dr. Volker Busch** gewinnen, forschender Neurologe und Psychiater an der Universität Regensburg, Speaker des Jahres 2023 und Autor der SPIEGEL-Bestseller „Kopf frei!“ und „Kopf hoch“ (März 2024). Er wird aus neurologischer Sicht Methoden, die Auswirkung auf unser Zuversichtsempfinden haben, aufzeigen. Siehe Buch „Kopf hoch“ – mental gesund und stark in herausfordernden Zeiten.<sup>1</sup>

Auf dem anschließenden Podium diskutieren neben Prof. Dr. Busch auch führende, mediativ und beratend tätige Persönlichkeiten, die mit unterschiedlichem Blickwinkel und Freude an den Ideen der anderen neu auf die Fragestellung schauen wollen:

**Prof. Dr. Ulla Gläßer**, Mediatorin, Lehrstuhl für Konfliktmanagement und Mediation an der Universität Viadrina<sup>2</sup>,

**Dr. Isabell Lütkehaus**, Mediatorin BAFM, QVM und BM, Autorin und Podcasterin,<sup>3</sup>

**Anne Waterstraat**, Master of Counseling und Expertin für Familienberatung aus dem Evangelischen Zentralinstitut in Berlin<sup>4</sup> sowie

**Matthias Würtenberger**, Vorstand BAFM, Friedens- und Umweltaktivist und Philosoph.<sup>5</sup>

Die **Moderation** übernimmt **Eva Kaul**, M.Sc. Wirtschaftspsychologin, Mediatorin, Dozentin & Gründerin des „Noumenal Space“.<sup>6</sup>

Die BAFM erwartet am 18.6. im Festsaal der Berliner Stadtmission in Berlin-Mitte etwa 100 Mitgestaltende. Gesprächspartner:innen können dabei sein: Familienmediator:innen, Expert:innen der Zukunftsforschung, Beratungsstellen, Sozialpädagog:innen, Psycholog:innen, Journalist:innen, Neurolog:innen, Coaches, Organisationsberater:innen, Klimaforscher:innen, Soziolog:innen, Politiker:innen u.v.m

Die BAFM Bundesarbeitsgemeinschaft für Familien-Mediation e.V. freut sich auf viele verschiedene Ideen und Sichtweisen. Anmeldung und weitere detaillierte Informationen zur „Blauen Konferenz“ unter <https://www.bafm-mediation.de/verband/die-blaue-konferenz/>

*Simone Hausmann – Geschäftsstelle BAFM, [www.bafm-mediation.de](http://www.bafm-mediation.de)*

1 <https://drvolverbusch.de/>

2 <https://www.rewi.europa-uni.de/de/lehrstuhl/br/km/mitarbeiter-neu/prof/glaesser/index.html>

3 <https://familiebleiben.de/>

4 <https://www.ezi-berlin.de/ueber-uns/team-der-dozentinnen/anne-waterstraat>

5 <https://www.bafm-mediation.de/mitglieder/mitglieder/matthias-wurtenberger/>

6 <https://www.noumenal-space.com/>